

UNITE PASTORALE BRUXELLES – CENTRE

CATHEDRALE DES SAINTS MICHEL ET GUDULE, NOTRE DAME DU SABLON,
SAINT ROCH, NOTRE DAME DU FINISTERE, NOTRE DAME IMMACULEE, SAINT NICOLAS



Feuillet d'information – Avril 2024

PÂQUES, AU CŒUR DE NOTRE FOI

Le mois d'avril commence pour les chrétiens, cette année, avec les célébrations de Pâques, plus précisément de « l'octave » de Pâques, ce jour qui dure huit jours. C'est une manière qu'à la liturgie de rappeler à tous les baptisés, ceux qui viennent d'être régénérés par les sacrements de l'initiation chrétienne (les « néophytes », c'est-à-dire les « nouvelles plantes » du Seigneur), ou ceux qui sont chrétiens depuis longtemps, l'importance de cette solennité qui est au cœur de notre foi.

Qu'est-ce qu'un chrétien, en effet ? Disons les choses simplement : un chrétien, c'est quelqu'un qui proclame que Jésus, ce prophète juif qui a vécu il y a environ deux mille ans en Palestine, est mort certes ; mais surtout qu'il est ressuscité des morts, qu'il vit aujourd'hui d'une vie nouvelle qui plus jamais ne connaîtra la mort. En outre, le chrétien proclame que ce Jésus n'est pas mort n'importe comment : il n'est pas mort recréé d'âge, dans son lit, suite à une longue maladie, non. Il est mort après un double jugement, religieux et politique, qui l'a condamné à mort, il est mort exécuté de la plus ignoble façon, par le supplice effrayant de la croix. Que lui reprochait-on ? Les religieux, qui sans doute jalouaient son succès, de « vouloir prendre la place du Dieu unique ». Les politiques, de « se dire roi des Juifs », et ainsi de vouloir prendre la place de l'empereur romain. Ces accusations étaient subtiles : en effet, Jésus se prétendait « fils de Dieu » et « roi », mais cette filiation et cette royauté ne prétendaient nullement contrarier le judaïsme de son temps ou le pouvoir de l'occupant romain : elles se situaient sur un plan spirituel.

Mort donc, pour ses actes et ses paroles, le chrétien déclare que ce Jésus est ressuscité, vivant, qu'il est « le Vivant de Pâques », qu'une vie nouvelle et divine, désormais indestructible, est la sienne. En lui, la mort est vaincue. Et, par les sacrements qui l'unissent à ce Jésus, les sacrements dits de « l'initiation, chrétienne » (baptême, confirmation, eucharistie), le chrétien encore se sait associé à cette vie nouvelle dès aujourd'hui, et dans toutes les dimensions de son existence. Ainsi devient-il homme ou femme d'espérance, sachant et proclamant que l'échec sous toutes ses formes, que le péché sous toutes ses formes, que la mort sous toutes ses formes, n'auront jamais le dernier mot, ni dans sa propre vie, ni dans la vie du monde. Ainsi devient-il lumière pour ses contemporains, joyeux témoin de cette vie nouvelle dans un monde qui n'a que trop tendance à la vieillesse et à la tristesse.

Oui, Pâques nous reconduit à ce cœur vibrant de notre foi. Les célébrations liturgiques, en particulier celles de la « cinquantaine pascale », depuis Pâques jusqu'à Pentecôte, nous donnent de baigner dans cette Bonne Nouvelle qui fait notre identité chrétienne et qui est source en nous de vitalité, de joie, de bonheur.

Heureuse et sainte fête de Pâques à toutes et tous !

Benoît LOBET
Doyen de la Cathédrale des SS. Michel-et-Gudule
Responsable de l'Unité Pastorale de Bruxelles-Centre

Méditation

« À la Victime pascale, chrétiens, offrez le sacrifice de louange.

L'Agneau a racheté les brebis : le Christ innocent a réconcilié l'homme pécheur avec le Père. La mort et la vie s'affrontèrent en un duel prodigieux. Le Maître de la vie mourut ; vivant, il règne ».

Extrait de la séquence du jour de Pâques

Pèlerinage à Lourdes

Le prochain pèlerinage à Lourdes du **16 au 22 août 2024** sera accompagné par notre archevêque, Mgr Luc Terlinden. On peut trouver les renseignements et les inscriptions sur le site : www.lourdesmb.be

Il est possible d'envoyer un courrier à l'adresse suivante : Archevêché Malines-Bruxelles Service pèlerinage diocésain Wollemarkt 15 2800 Mechelen. Tél 0476 85 19 97

On peut aussi envoyer un courriel à : lourdesmb@diomb.be



Décès du père Zbigniew KOWAL.

Actif depuis plusieurs années au sein de notre Unité pastorale Centre, le père Zbigniew a laissé une profonde empreinte dans le cœur et la mémoire de nombreux paroissiens du Centre-ville. Prêtres et laïcs, nous lui sommes tous reconnaissants pour tout ce qu'il a apporté. La célébration des funérailles a eu lieu chez les pères du Sacré-Cœur, présidée par le Provincial, le père Joseph Famerée, le 2 avril avec la participation de nombreux prêtres. Puisse-t-il reposer en paix.



Rappel de quelques horaires de la pastorale ordinaire au centre-ville

- **Catéchèse des enfants**

Un dimanche par mois. Ce mois c'est le dimanche 14 avril selon l'horaire suivant :

- 9h30 : Messe à la Cathédrale des Saints Michel et Gudule
- 10h30-12h00 : Catéchèse dans les locaux du doyenné (derrière la cathédrale) en trois groupes :
 - Éveil à la foi pour les tout-petits
 - Catéchèse pour les enfants, entre autres préparation aux sacrements
 - Partage et débat autour de sujets de foi pour les parents (et les autres adultes intéressés)

- **Catéchèse des adolescents et des jeunes**

Un vendredi sur deux. Ce mois c'est le 5 et le 19 avril à 19h30 au presbytère du Sablon (rue Bodenbroek 6) : catéchèse adaptée et, entre autres, préparation aux sacrements.

- **Catéchuménat**

Un samedi par mois. Prochaines rencontres au presbytère du Sablon (rue Bodenbroek 6) samedi 4/5 – 1/6 – 22/6 de 14h à 15h.

- **Néophytat / groupe biblique**

Un samedi par mois. Prochaine rencontre au presbytère du Sablon (rue Bodenbroek 6) samedi 13 avril de 14h à 15h. Il s'agit de réunions autour de la Première épître aux Corinthiens. Ce groupe n'est pas réservé aux nouveaux baptisés, mais à tous ceux qui veulent approfondir la Parole de Dieu (les autres rencontres auront lieu les 08/06 ; 29/06/2024).



- **Servants d'autel :**

Envie de participer activement à la liturgie et de servir à l'autel pendant la messe ? Rejoignez l'équipe des acolytes dans votre église pour vivre l'aventure de la proximité à Dieu et à l'autel ! Arrivez 15 minutes avant la messe et contactez le prêtre pour plus d'infos.

Merci pour votre engagement.

EUCARISTIE EN SEMAINE					
	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi
Cathédrale	12h30 nl	12h30	12h30 nl	12h30	12h30
Finistère	12h10	12h10	12h10	12h10 nl	12h10
NDI	8h00	8h00	8h00	8h00	8h00
St Nicolas	17h00	17h00	17h00	17h00 + adoration	17h00
Sablon	18h00	18h00	18h00	18h00	18h00 + adoration

EUCARISTIE DOMINICALE		
	Samedi	Dimanche
Cathédrale	17h30	9h30 fr et 11h00 fr/nl
Finistère	16h30 nl	9h45 fr et 11h30 esp
NDI		10h00 fr et 12h00 esp
St Nicolas	17h00	10h00 ang et 17h00 fr
Sablon	18h00	12h00 et 18h00
St Roch		11h00

CONFESSIONS					
	En semaine		Samedi		Dimanche
Cathédrale	12h-14h		16h-17h30		16h-18h
Finistère	10h-12h	14h-17h	10h-12h	14h-16h30	9h15-9h40
Sablon	17h30-17h55		17h30-17h55		11h30-11h55 17h30-17h55
St Nicolas	16h30-16h55		16h30-16h55		16h30-16h55

Équipe des permanents de l'unité pastorale

Responsable : Doyen Benoît Lobet 02 229 24 90 benoit.lobet@skynet.be
cathedrale.secretariat@gmail.com rue du Bois Sauvage 15
 Abbé Jean-Luc Maroy 0494 116385 – jl.maroy@gmail.com
 Père Célestin Ikakala Bonyanga 0466 483 013 – celestinbonyanga@gmail.com
 Père Stevie Fernand Mahoungou 0467 828 197 – steviefernand@gmail.com
 Abbé Élie Khoueiry 0488 917 594 – khoueiryelie@outlook.com

Sites internet : <https://www.cathedralisbruxellensis.be> et www.upbxlcentre.be

A.O.P. Bruxelles Centre asbl, 1000 Bruxelles, cpte : BE15 3100 8880 7630.